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JEU

Dialoguer avec nous

www.facebook.com/ 
stsebsurloire

www.youtube.com/user/
saintsebastien44

www.instagram.com/ 
stsebsurloire/

Les travaux de la cuisine mutualisée  
ont débuté (voir p. 5) ! 

2 livres “ Je cuisine à la nantaise ”  
à gagner !  

Tentez votre chance sur saintsebastien.fr 
jusqu’au dimanche 23 juin en répondant  

à la question suivante :
La mâche nantaise, riche en vitamine C,  

est réputée à travers la France.  
Quel pourcentage est produit en  

Pays de la Loire ? 
52 % ; 76 % ; 83 %

Sur l’île Forget, un vaste espace de 
jeux fait le bonheur des enfants depuis 
de nombreuses années. Nouveauté : 
deux aires ludiques accessibles aux 
enfants en situation de handicap 
moteur, mental, cognitif ou encore 
psychique viennent d’être ajoutées 
à l’offre existante. La première, tout 
en bois est destinée aux 3/12 ans. 
Elle permet des activités calmes et 
accessibles aux plus jeunes ainsi 
que des petits challenges sportifs. 
Une seconde, composée de deux 
trampolines et une balançoire avec 
sièges ergonomiques et sécurisés a 
également été aménagée à proximité. 

Inclusion : nouveaux 
jeux sur l’île Forget
Deux nouvelles structures de jeux accessibles aux 
enfants en situation de handicap viennent d’être mises 
en place sur les îles de Loire, avec le concours du Conseil 
Municipal Enfants (CME) et du Conseil Handi-Citoyen 
(CHC). Un aménagement de plus visant à tendre vers une 
ville totalement inclusive.
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1LA VILLE EST AUX COULEURS DE LA FLAMME. C’EST POUR 
VOUS L’OCCASION DE FAIRE PASSER QUELS MESSAGES ?
Comme je m’y étais engagé, le passage de la flamme a été l’occasion 
tout au long de l’année de promouvoir des politiques publiques. Je 

pense bien sûr à la question du handicap. Nous le voyons avec notre couverture, 
le sujet n’est pas nouveau et nous essayons toujours d’être précurseurs sur 
ces sujets d’inclusion. Nous avons la chance avec Philippe Revillon d’avoir 
un ambassadeur exceptionnel qui complète parfaitement le travail du Conseil 
Handicitoyen. La charte sport et handicap avec 7 clubs signataires et d’autres 
en attente de certification restera un héritage de cette séquence JO. Elle vient 
compléter des actions telles que les jeux inclusifs, la cellule inclusion dans les 
écoles ou encore l’accessibilité des îles de Loire.

2QUELLES AUTRES THÉMATIQUES ONT ÉTÉ ABORDÉES ?
Nous avons également souhaité mettre à l’honneur le développement 
du sport au féminin avec la création d’un appel à projets. Nous avons 
ainsi récompensé trois clubs (football, judo et triathlon) par l’attribution 

d’une subvention pour leurs actions innovantes. La dimension sport-santé a 
également été promue auprès de toutes les générations. Les écoles se sont 
pleinement emparées du sujet. La petite enfance a porté des projets avec nos 
aînés pour réaliser des mini-olympiades. Le village de la flamme a également 
été imaginé dans cette même logique avec des activités accessibles à tous. 
Cela continuera tout l’été lors de la Loire Cool, dans nos centres de loisirs, 
mais aussi à la rentrée avec Sportissimo.

3LA QUESTION DE LA SANTÉ SERA ÉGALEMENT ABORDÉE 
LE 22 JUIN. À QUOI CORRESPOND CETTE DATE ?
Elle correspond à la journée nationale du don d’organes. En effet, j’ai 
souhaité que Saint-Sébastien devienne ville ambassadrice du don 

d’organes. La santé passe aussi par ce geste désintéressé à faire au moment 
où survient souvent un drame. En parler en amont permet de prendre la bonne 
décision au moment voulu et changer radicalement la vie du receveur. Nous 
participerons donc activement par différentes actions de communication lors 
du 22 juin prochain à promouvoir ce sujet.

Représentant tous les enfants 
sébastiennais, les élus du CME 
ont apporté leur contribution à 
ce nouvel espace ludique. “ Ce 
projet nous tenait à cœur. Nous 
étions notamment allés visiter une 
structure de ce genre à Vannes en 
avril 2022 ”, expliquent-ils.
Sur ce type d’équipement, d’autres 
instances sont régulièrement 
associées comme le Conseil 
Handi-Citoyen. Ludivine Amilcar 
en est membre et s’est déjà 
rendue plusieurs fois sur ces 
nouvelles structures avec son fils 
Noam. “ Aujourd’hui, il a testé le 
trampoline et semble ravi ”, confie 
celle qui se mobilise également 
pour mettre en place des ateliers 
de sensibilisations au sein des 
établissements scolaires. 
Rappelons que les allées d’accès 
de la passerelle Porthcawl aux 
aires de jeux ont été refaites en 
automne dernier afin de favoriser 
l’accessibilité à ces nouveaux 
jeux.  En plus de leurs multiples 
fonctions ludiques, ils permettent 
de développer les capacités 
sensorielles de tous les enfants.
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EN IMAGES

BOUGEZ FUTÉ !
L’opération “ Bougez futé ” proposée par la Ville et les 
associations partenaires pour promouvoir les déplacements 
doux, est revenue dans les écoles élémentaires publiques du 
13 au 26 mai. Un défi mobilité, des ateliers et une bourse 
aux roulettes étaient proposés. L’action s’est achevée par une 
balade vélo inter-écoles.

DU SPORT INTERGÉNÉRATIONNEL
Dans le cadre de l’année olympique, des seniors et des enfants 
du centre de loisirs ont partagé des défis sportifs. En équipe, 
ils ont pu s’adonner à plusieurs jeux (bowling, golf, jonglage…). 
Chacun est reparti ravi de cet échange intergénérationnel ! 

LA NATURE À L’HONNEUR
Chloroph’îles, l’évènement “ Ville nature ” du printemps a 
réuni des milliers de personnes sur les îles fin avril. Pendant 
deux jours, les îles se sont parées de fleurs, arbustes et 
autres plants potagers. Des animations sur le thème de la 
biodiversité ont également fait le bonheur des familles.

8 MAI : HOMMAGE AU SQUARE DE VERDUN 
En déposant des gerbes de fleurs, élus de la 
Municipalité, du Conseil Municipal Enfants et anciens 
combattants ont célébré le 79e anniversaire de la 
victoire du 8 mai 1945 marquant la victoire des Alliés 
sur l'Allemagne nazie et la fin de la seconde guerre.

DU HIP-HOP  
À L'EMBARCADÈRE
En prolongement du spectacle 
Gomme, Yasmin Rahmani, 
l'un des premiers champions 
d’Europe de breakdance, 
a initié des Sébastiennais 
à la danse hip-hop, lors 
d’un atelier découverte à la 
Médiathèque.

Retrouvez la vidéo sur :  
saintsebastien.fr

https://youtu.be/Q53I_iDNe_Y
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EN ACTION

UN BÂTIMENT HQE
Ce bâtiment de Haute Qualité Environnementale (HQE) d’environ 
1800 m² sera construit dans un environnement paysager à 
l’image de la démarche éco-responsable du projet. Il comprendra 
une légumerie, du matériel performant et ergonomique et des 
lignes de production de petites et grandes séries. La réduction 
de l’empreinte carbone de l’équipement sera un atout. Elle se 
réalisera à plusieurs niveaux, dans son approvisionnement et 
ses livraisons, dans son éco-conception et dans son éco-gestion.
 Plus d'infos en scannant le QR code ci-contre :

Le 6 mai dernier a eu lieu le 
lancement des travaux de la 
cuisine centrale mutualisée. Cet 
équipement est porté par les Villes 
de Saint-Sébastien, Les Sorinières, 
Vertou et l’institut médico-social 
OCENS. Il permettra d’ici mi-2025 de 
servir 5 000 repas par jour dans les 
établissements scolaires.

Implantée à Vertou, près de l’accueil 
de loisirs de la Presse au Vin, la cuisine 
offrira des capacités de production 
adaptées aux besoins des partenaires. 
Tourné vers une alimentation durable, 
privilégiant les produits locaux et 
de qualité, l’objectif commun et de 
poursuivre les efforts en matière de 
qualité des repas. Cette ambition a 
d’ores et déjà été récompensée à Saint-
Sébastien par deux labels : Mon restau 
responsable (le bien-être des convives, 
l’assiette responsable, les écogestes, 
l’engagement social et territorial) et 
Territoire Bio engagé (+ 40 % d’aliments 
bio).

Un nouveau 
square
Le mercredi 24 avril, les enfants du 
Conseil Municipal Enfants ont participé 
à l'aménagement d'un nouvel espace de 
verdure allée des Maraîchers, à quelques 
pas de la place Cambronne. 
Avec les agents du service Espaces 
Publics ils ont semé une prairie fleurie. De 
la couleur en perspective pour cet espace. 
D'autres aménagements sont prévus  : 
pose de bancs, nichoirs, plantation 
d'arbres. Un projet à suivre !

La Fabrik du Sud Loire pose 
sa première pierre
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EN BREF

Les CM2 sensibilisés  
à la sécurité à vélo
En avril et mai, les futurs collégiens ont pu s’initier à la bonne conduite en vélo 
grâce à la Police municipale, dans le cadre du traditionnel rallye vélo. Cette action 
est proposée aux classes de CM2 des écoles publiques et privées, à chaque fin 
d’année scolaire. L’objectif est d’emprunter un circuit, encadré par les agents 
de police et des bénévoles, jusqu’au futur collège et, ainsi, de se familiariser 
avec les règles élémentaires de sécurité routière (aborder un rond-point, signaler 
un changement de direction, emprunter les bonnes voies etc). Cette année, six 
classes y ont participé soit 200 élèves au total. Une remise de diplômes et de lots 
sera organisée en juin en mairie pour féliciter les cyclistes !

NOUVELLES ACTIVITÉS

ÉTIOPATHE
L'Étiopathie est une thérapie manuelle 
qui se base sur l'anatomie et l'inter-rela-
tion des systèmes du corps humain pour 
trouver la cause des pathologies et les 
faire disparaître de manière durable. Du 
nourrisson au sénior, de la femme enceinte 
au sportif, Clément Reusse soigne manuel-
lement de nombreux troubles qui affectent 
la vie quotidienne (digestifs, vertébrales, 
gynécologiques, O.R.L, urinaires, circula-
toire, respiratoires, appareil locomoteur…).

211 bis route de Clisson 
Contact : 06 35 43 36 01 ou clemreu@hotmail.fr

AGENCE IMMOBILIÈRE
Adelaïde Bigot et Thomas Lechevallier sont 
les responsables de la nouvelle agence 
Sud Loire Thierry Immobilier installée au 
301 route de Clisson. Toute l’équipe vous 
reçoit dans un espace cosy et convivial 
pour répondre à vos questions concernant 
votre projet immobilier (location, achat-
vente) et vos besoins en gestion (syndic de 
copropriété et gestion locative).

Horaires d’ouverture : du lundi au jeudi de 8 h 45 
à 13 h et de 14 h à 18 h, le vendredi de 8 h 45 à 
12 h 45. 
Contact : 02 40 47 99 99

PSYCHOLOGUE - PSYCHOTHÉRAPEUTE
Anne-Sophie Rocher exerce depuis 18 
ans dans différents établissements pour 
enfants, adolescents, adultes et familles. 
Elle s’est récemment spécialisée dans 
l’approche systémique, considérant que 
les difficultés, les crises que traversent 
une personne sont à comprendre dans le 
système dans lequel elle vit (famille, couple, 
système scolaire ou professionnel…).

Centre de santé Singulières, 31 rue de la 
Lourneau / RDV le lundi (9 h - 19 h), mercredi 
(9 h - 17 h 30) et samedi (9 h - 12 h 30) 
Contact : 06 89 56 12 28  
ou annesophierocherpsy@gmail.com 
singulieres-sante.fr

Des vacances tranquilles
Bientôt en vacances ? Pour partir l'esprit tranquille, pensez 
à vous inscrire à l'Opération Tranquillité Vacances. La 
police nationale et la police municipale se chargeront alors 
de surveiller votre logement pendant votre absence. Des 
patrouilles seront organisées aux abords de votre domicile. 
  Inscriptions auprès de la police municipale 6 rue du 
Général de Gaulle ; en ligne en remplissant le formulaire 
sur le guichetnumérik ; ou auprès de la police nationale 
en remplissant préalablement le formulaire sur  
service-public.fr.

Concours photo :  
à vous de voter !
Les élus du Conseil Municipal Enfants sont à l’initiative d’une 
exposition photographique de Sébastiennais sur le thème 
“ Un printemps coloré ”, à découvrir jusqu’au 8 juin à l’Hôtel 
de Ville. 
S’ils attribueront prochainement le Prix du CME, ils 
souhaitaient aussi proposer aux Sébastiennais de voter pour 
leur photo préférée grâce au Prix des habitants.
  Pour visualiser l’ensemble des photos et voter  
(avant le 12 juin) rendez-vous sur saintsebastien.fr
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EN VILLE

Jocelyne, 76 ans
“ Je vais régulièrement à la halte-répit avec des personnes 
en perte d’autonomie : on discute avec eux, on fait des jeux. 
Malgré les sujets difficiles comme la maladie ou la mort 
auxquels on est plus confrontés en avançant dans l’âge, on 
arrive à rire avec eux, même des choses tristes. ”

Claude, 80 ans
“ Avant d’être à Saint-Sébastien, je me suis occupé 
pendant 4 ans d’une voisine. Je m’occupais de son jardin 
et lui rendait des petits services. Je me suis rendu compte 
de l’importance du lien social pour une personne isolée. 
Lors des ateliers Ville amie des Aînés, j’ai travaillé sur 
le thème de la mobilité. Il y a beaucoup à entreprendre 
dans l’espace public, notamment au niveau des arrêts de 
bus avec une généralisation des bancs et des aubettes. 
Cet engagement m’apporte beaucoup de satisfaction car il 
permet d’aider les gens et il me fait aussi du bien à moi. On 
découvre plein de nouvelles idées grâce aux experts qui nous 
accompagnent sur les projets. ”

Bernadette, 67 ans
“ Lorsqu’on est retraitée depuis peu comme moi, on pense 
forcément aux préoccupations que l’on aura dans quelques 
années. C’est ce qui me pousse à contribuer à mettre 
des choses en place pour les seniors d’aujourd’hui. La 
problématique de l’habitat me tient à cœur : il existe des 
résidences seniors mais cela coûte relativement cher, des 
logements sociaux dédiés aux personnes âgées mais quid 
des classes moyennes ? ”

Engagée depuis 2016 dans la démarche participative 
“ Ville Amie des Aînés ” (VAA), Saint-Sébastien-sur-
Loire vient d’obtenir le label Or. Une haute distinction 
qui récompense les nombreux projets menés en colla-
boration avec les habitants.

Cette dynamique collective a pour objectif de rendre la ville 
plus inclusive et agréable à vivre pour toutes les générations. 
Grâce à des ateliers participatifs thématiques réunissant 
seniors volontaires et partenaires institutionnels et associatifs, 
de nombreuses actions ont pu émerger ces dernières 
années comme par exemple : la création du point mobilité 
et du transport solidaire pour favoriser les déplacements ; 
un parcours santé avec des équipements adaptés dans le 
parc de l’hôtel de ville ; une campagne de sensibilisation sur 
l’isolement des personnes âgées.

UN NOUVEAU PLAN D’ACTIONS 2024/2026
Avec ce nouveau label, la Ville poursuit cette dynamique. A la 
suite d’une large consultation réalisée durant l’automne 2023, 
un nouveau carnet de route a été élaboré avec les habitants 
pour programmer des actions d’ici 2026 autour des huit 
grandes thématiques touchant le quotidien (le lien social, la 
mobilité, l’habitat, les loisirs…). 
Une réunion publique, ouverte à tous, est proposée le lundi 10 
juin à 16 h 30 à l’Hôtel de Ville pour présenter ce programme, 
échanger et… fêter ensemble ce nouveau label ! 

  Vous pouvez à tout moment rejoindre les groupes de 
participants : contactez Anaïs Grosseau, chargée de 
missions politiques Seniors au 07 86 49 30 95  
ou agrosseau@saintsebastien.fr 

La Ville reçoit le label Or 
Ville Amie des Aînés

Témoignages de bénévoles
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DOSSIER
AMÉNAGEMENTS

Ces travaux qui améliorent 
notre ville
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Boulevard des Pas Enchantés, Square de Verdun, Stade René Massé, 
abords de l’Hôtel de Ville, cours végétalisées, rues Bérégovoy et de 
Beaugency… Saint-Sébastien en lien avec les services de la métropole 
voit de nombreux projets d’aménagements se concrétiser ces mois-ci. 
Objectif : un cadre de vie plus vert et apaisé !

“ Adapter l’espace public aux usages de nos habitants ”, voici résumé en quelques 
mots la mission du service espaces publics. En matière d’aménagement la 
dynamique passe par une vision globale du territoire portée par une vision politique. 
La Ville mise sur une végétalisation maximale de l’espace public en cohérence avec 
l’amélioration du cadre de vie. Élus, agents de la ville et de Nantes Métropole, groupe 
de travail d’habitants et d’usagers, les acteurs sont nombreux à être associés à 
ces démarches qui visent parfois : la manière de nous déplacer (ville apaisée), 
de réinventer nos cours d’école (projet école durable avec les parents d’élèves 
notamment) ou encore nos mobiliers urbains (démarche ville Amie des Aînés). De 
la concertation, mais aussi des budgets partagés par la Ville et la métropole en 
fonction des projets.

Après les périodes de 
densification des années 70, 
80 et 90, la ville voit depuis un 
retour progressif de la nature 
dans nos espaces publics. 
Les enjeux climatiques, le 
retour de certains modes 
de transport et la volonté 
d’amélioration de nos cadres 
de vie amènent à repenser 
ces espaces partagés. Zoom 
sur quelques aménagements 
phares de ces prochains mois.

12 % 
c’est l’objectif visé de la 
part des déplacements 

faits à vélo sur la 
métropole en 2030

3,5 millions 
d’euros  

coût du projet de 
voies cyclables et 
piétonnes sur les  

Pas Enchantés 3 mètres 
largeur de la future 
piste cyclable sur 
les Pas Enchantés

6 500 m2 
désimperméabilisés d’ici 2026

3 500 arbres 
plantés depuis 2020
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DOSSIER
AMÉNAGEMENTS

 LA REQUALIFICATION  
 DU BOULEVARD DES PAS ENCHANTÉS 
Nantes Métropole a adopté en 2021 un Schéma 
Directeur des itinéraires cyclables. Le boulevard des 
Pas Enchantés est ainsi considéré comme une voie 
magistrale. Les aménagements actuels ne répondant 
plus aux exigences de sécurité pour les cyclistes et 
les piétons, un projet de réhabilitation de 3,5 millions 
a été voté par la Métropole. Le projet s’étendra sur 
l’ensemble du boulevard entre le rond-point des 
Savarières à l’est et le rond-point de la Gréneraie à 
l’ouest. Il ne concernera que les espaces dédiés aux 
déplacements vélos, piétons et certains ronds-points 
afin de faciliter l’insertion des vélos et la traversée 
piétonne.
Quels objectifs ?
Il s’agit de sécuriser les déplacements en séparant 
les espaces dédiés aux piétons de la piste cyclable. 
La piste cyclable passera en enrobé pour améliorer 
le confort de déplacement. Enfin, des massifs et près 
de 75 arbres seront plantés.
Les travaux
Afin de limiter l’impact des nuisances et le temps 
de chantier, le boulevard sera divisé en 4 tronçons 
avec des périodes de travaux différentes. Le chantier 
durera au total un an, de mai 2024 à mai 2025. 
6  mois sont nécessaires par tronçon. Pour les 
besoins du chantier, la circulation nord du boulevard 
(sens Basse-Goulaine vers Nantes) sera neutralisée. 
La circulation automobile, Basse-Goulaine vers 
Nantes, se fera à sens unique sur cette voie. Des 
itinéraires de déviation seront indiqués pour les 
automobilistes se déplaçant dans le sens Nantes 
vers Basse Goulaine.
 Plan et info sur saintsebastien.fr

DEUX AXES IMPORTANTS :  
LA VÉGÉTALISATION ET LA MOBILITÉ

La logique de travail est la même sur chaque projet : 
comment améliorer le cadre de vie et la mobilité au sein 
d’une rue ou d’un quartier. Comme l’explique Aymeric 
Mottier, directeur aménagement de la Ville “ il y a les axes 
stratégiques pensés avec la cohérence métropolitaine (voir 
projet des Pas Enchantés). D’autres projets émergent, eux, 
de riverains (association de quartier, budget participatif) ou 
de groupes de travail citoyens (Conseil de quartier). C’est le 
cas par exemple du square de Verdun, après interpellation 
d’habitants du quartier, les élus de la majorité ont souhaité 
accroître la végétalisation avec de très nombreuses 
plantations pour créer un axe piéton plus agréable de 
2 600 m² en cœur de ville ”. Enfin les opportunités sont 
parfois liées également à de nouveaux aménagements 
comme c’est le cas aux abords de la mairie. Quelle qu’en 
soit la raison, les objectifs restent toujours les mêmes : 
adaptation aux mobilités des habitants et végétalisation.

DES ACTIONS DE LONGS TERMES  
QUI GÉNÈRENT DES TEMPS D’ADAPTATION

Chaque projet est pensé bien en amont pour limiter les 
contraintes des riverains. Élus et techniciens s’appuient 
sur les études et les retours des habitants faits en réunions 
publiques pour que le chantier se déroule dans les 
meilleures conditions. “ Nous allons au-delà des contraintes 
réglementaires en matière de concertation ”, explique 
Jérôme Letourneau, en charge de la proximité. “ L’échange 
reste régulier tout au long des phases pour impacter au 
minimum la vie des usagers. Une écoute est nécessaire et 
souvent les personnes comprennent le bénéfice sur le long 
terme de ces aménagements. ” Des démarches collectives 
qui, après les travaux du C9 en 2017, ont été systématisées 
sur tous les nouveaux projets.

Plan de coupe du boulevard 
des Pas Enchantés
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Sylvain GATT, adjoint en charge de l’urbanisme  
et de l’aménagement de la ville

“La Ville, en lien avec la métropole, pilote les politiques publiques liées 
au cadre de vie et aux mobilités. Le challenge pour nous est de trancher 
sur des sujets mixant différentes échelles de temps et enjeux en termes 
de végétalisation et d’usage notamment liés aux mobilités. Nous restons 
attentifs à un partage de l'espace public. Notre objectif est que l'ensemble 
des modes de transports puisse cohabiter. L’expertise technique nous est 
précieuse et nous nous assurons que l'intérêt général des habitants est 
bien respecté. Une démarche exigeante, mais à laquelle nous croyons. ”

 LE PARKING RENÉ MASSÉ 
En parallèle de ces travaux sur le boulevard des 
Pas enchantés, le parking René Massé connaîtra 
également une évolution de fin 2024 à mi 2025. Très 
fortement minéralisé, il était important d’amener de 
la verdure à cet espace proche des îles. Le projet 
prévoit ainsi la desimperméabilisation et la plantation 
de nombreux arbres ainsi qu’une réorganisation du 
parking.
Budget : 990 000 € 

 SQUARE DE VERDUN 
Cet espace de 2 600 m² en cœur de ville situé 
entre l’église et la rue du Général De Gaulle sera 
progressivement végétalisé d’ici fin 2025. Un 
mélange d’arbres et buissons permettra la création 
d’une palette végétale étagée et diversifiée favorisant 
le développement de la biodiversité, de l’ombrage et 
des îlots de fraîcheur.
Budget : 280 000 €

 LES ABORDS DE L’HÔTEL DE VILLE 
Ce projet va permettre de finaliser le travail de 
rénovation urbaine engagé il y a plusieurs années 
aux abords de la mairie et qui s’achève par une 
opération immobilière.
Un projet ambitieux de végétalisation des espaces 
publics va être mis en œuvre avec la plantation de 

nombreux arbres et la création d’espaces paysagers 
complémentaires au parc de la mairie.
Budget : 3.3 millions d’euros

 RUE BÉRÉGOVOY ET DE BEAUGENCY 
D’octobre 2024 au printemps 2025, ces deux rues 
vont connaître une réfection complète. Un espace 
allant du Lidl au rond-point (rue de Beaugency) 
au bout de la rue Bérégovoy répondra à plusieurs 
objectifs : pacifier et sécuriser l’itinéraire avec un 
plateau 30 km/h et un gabarit de chaussée réduit ; 
prendre en charge les modes actifs de manière 
simplifiée ; offrir des trottoirs confortables pour 
refaire le lien entre la rue et le vallon du Genetay. 
Budget : 650 000 €

Aménagements rues Bérégovoy et Beaugency

Square de Verdun
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EN VALEUR

Le 5 juin prochain, la flamme olympique 
passera par Saint-Sébastien-sur-Loire. 
Un évènement qui aura une résonance 
particulière pour l'entreprise qui 
partage son expertise avec l'équipe 
de France olympique de voile depuis 
2010. De Weymouth à Rio, en passant 
par Tokyo, ADRENA a été aux côtés des 
athlètes français, contribuant ainsi à 
leur succès. 
“ En tant que partenaire d'entraînement, 
l'entreprise développe des fonctions 
toujours plus performantes pour 
permettre à l’équipe de France de 
décrocher des médailles. Cette exigence 
et cette volonté d'atteindre l'excellence 
sont profondément ancrées dans l'ADN 
d'ADRENA ”, nous confie Michel Rodet. 
Cap maintenant sur les JO de Paris 2024 
avec un seul objectif, décrocher l'or 
olympique avec les skippers français !

En 2003, Cécile et Michel Rodet, tous 
deux passionnés de voile se lancent 
dans l’aventure entrepreneuriale et 
créent leur premier logiciel d'aide à 
la navigation. Vingt ans plus tard, 
l’entreprise est devenue une référence 
incontestée dans le domaine de la 
course au large. 
Collaborant étroitement avec les 
skippers et le Pôle Finistère Course 
au Large de Port la Forêt, ADRENA 
améliore continuellement ses produits 
pour répondre aux besoins les plus 
pointus des navigateurs. Partenaire 
officiel depuis 2016 du Vendée Globe, 
l'une des courses les plus exigeantes 
au monde, la société accompagne avec 
ses logiciels tous les participants dans 
cette aventure hors norme. 
Porter par le courant de l'innovation, 
ADRENA a diversifié son activité 

en exploitant son savoir-faire en 
optimisation de route et en analyse 
de performance. Aujourd’hui, elle 
aide les navires marchands à réduire 
leur consommation en carburant en 
améliorant leur parcours, réduisant 
ainsi l’empreinte environnementale des 
bateaux.

“ La volonté d'atteindre 
l'excellence est  

profondément ancrée 
dans l'ADN d'ADRENA ” 

ADRENA :  
cap sur les JO de Paris 2024
Durant deux décennies, l’entreprise sébastiennaise ADRENA s'est 
imposée comme le fournisseur incontournable de logiciels de naviga-
tion pour la course au large et la régate. Son expertise n'a cessé d'évoluer, 
s'étendant maintenant à la plaisance et au secteur du transport maritime. 
En juillet prochain, ADRENA sera aux côtés de l’équipe de France de voile 
pour relever un nouveau défi, celui de décrocher l’or olympique.

ADRENA a fêté ses  

20 ans  
en septembre dernier.

Elle accompagne l’équipe de 
France olympique de Voile  

depuis 2010
L’entreprise équipe 100 %  

des skippers du Vendée Globe, 
de la solitaire du Figaro et de la 

Route du Rhum.

Elle a connu une croissance  

de 40 % au cours  
des 3 dernières années.

année

O

LY M PI Q UE2024
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SERVICE

UNE DÉMARCHE 
GÉNÉRALISÉE
Au-delà du marché de Noël, la 
Ville vise à rendre l’ensemble de 
ses évènements “ éco-engagés ”. 
Chloroph’îles, la manifestation de 
la nature et du développement 
durable a quant à elle été certifiée 
depuis 2022.

Le service Développement 
Durable de la Ville a également 
engagé différentes actions :
  formation d’un vingtaine 
d’agents à la fresque de 
l’événementiel, une façon 
originale d’aborder l’impact 
écologique de l’évènementiel et 
de sensibiliser à sa réduction.

  accompagnement du monde 
associatif par des conseils et 
questionnaires d’autoévaluation 
permettant d’accompagner au 
changement. 

  mise en place de critères 
d’évaluation d’écoresponsabilité 
pour les prestataires répondant 
aux appels d’offres.

Autant d’actions concrètes et 
complémentaires qui associent 
agents et partenaires de la 
municipalité.

Le marché de Noël, organisé par la Ville chaque année début décembre, 
a été labellisé le 9 avril dernier par le Réseau éco-évènenement (REEVE). 
Une reconnaissance qui valorise une démarche responsable de la Ville 
en matière d’impact écologique de ses événements.

Engagée depuis de nombreuses années vers une 
démarche vertueuse sur ses événements, la Ville 
a franchi un nouveau pallier avec la labellisation 
“ évènement éco-engagé ” (niveau 1 initial) du 
Marché de Noël. Cette labellisation est une fierté 
pour les services de la Ville engagés dans l’opération. 
Pour l’édition 2023, les équipes ont veillé à mettre 
en place une trentaine d’engagements durables 
tels que : proposer un tri des déchets recyclables 
et des biodéchets, favoriser une restauration “ bas 
carbone ” et limiter le gaspillage alimentaire, utiliser 
des gobelets lavables consignés, encourager 
des déplacements plus vertueux, informer sur la 
démarche d’éco-labellisation et les critères de 
développement durable dans les communications…
Les équipes du Réseau éco-évènenement (REEVE) 
ont ainsi pu venir constater sur place les différentes 
actions mises en place avant de donner leur verdict 
début avril. 

Une trentaine 
d’engagements 

durables

Une distinction  
éco-responsable pour  
le marché de Noël
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TRIBUNES

En application de la loi “ démocratie et proximité ” du 27 février 2002, cette page est consacrée  
à l’expression de l'opposition du conseil municipal.

GROUPES D'OPPOSITION

SAINT-SÉBASTIEN HUMAINE ET NATURE

En ce début de juin, notre Ville célèbre le 60ème anniversaire 
du jumelage franco-allemand en accueillant une délégation 
venue de Glinde.
Dès 1962, le chancelier Konrad Adenauer, au côté du général 
de Gaulle, s’adressait à la jeunesse allemande à Ludwigsburg. 
Ceci marque le point de départ de la réconciliation franco-
allemande officialisée quelques mois plus tard par la signature 
du Traité de l’Elysée puis la création de l’Office Franco-allemand 
pour la Jeunesse (OFAJ). 
Le 22 août 1964, le Dr Marcellin Verbe, maire de St Sébastien 
sur Loire et son homologue Arthur Christiansen pour Glinde 
ont décidé de jumeler nos 2 villes afin de développer les 
échanges et d’encourager les jeunes, les familles et les moins 
jeunes à la découverte de l’autre pays au travers du sport, de 
l’école, de la culture en développant des échanges réguliers 
et des visites communes comme le siège UE (Bruxelles/ 
Strasbourg) et Berlin. Depuis, de beaux projets ont eu lieu et 
nombre de nos concitoyens ont eu la chance de visiter Glinde 
ou de rencontrer nos amis allemands lors de leur venue à St 
Sébastien, notamment lors du marché de Noël où ils nous 
font déguster leur traditionnel vin chaud et leurs pâtisseries. 
Cette année scolaire, le collège Îles de Loire vient de réaliser 
un échange avec les élèves de Glinde. 
60 ans d’amitié, de fraternité, d’histoire partagées sans 
interruption ! La coopération franco-allemande s’est 
développée de génération en génération renforçant les liens 
d’amitié entre les familles. 
Ce jumelage a été le premier pour notre Ville suivi ensuite par 
ceux avec Kaposvar, en Hongrie, Cernavodă en Roumanie et 
Porthcawl au Pays de Galles. Malheureusement, les adhérents 
des jumelages vieillissent et ont du mal à se renouveler. Il 
manque un Office Municipal des Relations Internationales 
(OMRI) dynamique, chargé d’animer et de créer un lien entre 
ces associations et la Ville. Malheureusement, il a été supprimé 
il y a quelques années !
A l’occasion de cet anniversaire, nous formulons un vœu : que 
les jumelages perdurent au moins pendant les 60 prochaines 
années. Vive l’amitié entre les peuples ! 

Michel CAILLAUD, Christine LE MENTEC-TRICAUD,  
Pascal COSTENOBLE :  
saintsebastienhumaineetnature@gmail.com

LA GAUCHE ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

Mobilités, logements, place de la nature sont aujourd’hui au 
cœur de la “ fabrique de la ville ” où les nouveaux enjeux 
sociaux et écologiques sont centraux. Le projet Charlize, de 
nouveau évoqué dans ce magazine, n’en finit plus d’étonner 
les sébastiennais·es. Comment ne pas promouvoir à cet 
endroit symbolique un projet public, la création d’un lieu de vie 
collective et de convivialité attendu par nos concitoyen·ne·s, ou 
un projet de logements plus respectueux de l’environnement. 
La construction de deux immeubles en lieu et place d’une 
partie du parc boisé est un signe d’urbanisation galopante 
qui aurait dû être évité. Tout le monde dit que la priorité 
environnementale est de conserver les arbres. Le projet prévoit 
la plantation de jeunes pousses en compensation des arbres 
existants mais combien de temps mettront-ils à être aussi 
efficaces que ceux déjà en place ? On nous dit aussi que ces 
arbres sont malades. Nous proposons, comme l’ont déjà fait 
certaines municipalités, de créer un “ conseil expert arbres ” 
composé d’élu·e·s, d’agent·e·s, d’associations et d’habitant·e·s 
qui pourra être saisie par la Ville en cas d’interrogations autour 
d’un projet de construction.
La méthode aussi étonne, des grandes affiches proposent 
l’acquisition de logements alors que le projet de vente 
n’a toujours pas été voté en conseil municipal ! Que se 
passeraient-ils pour les futurs propriétaires si le projet n’était 
pas validé ?
Les élections européennes du 9 juin sont un moment important 
pour défendre les causes écologiques et sociales. Face à la 
montée des forces nationalistes et de repli dans toute l’Europe, 
nous appelons à la mobilisation et à la promotion des idées 
progressistes. Celles-ci sont portées par une diversité de listes 
de gauche et écologistes. Au-delà de cette échéance, nous 
souhaitons que la recherche de l’unité soit une priorité pour 
les scrutins à venir. C’est dans cette direction que notre groupe 
composé de différentes sensibilités continuera à travailler.
Enfin, après les maires de Rezé et de Bouguenais, Freddy 
Hervochon maire de Bouaye a été victime de menaces. Nous 
tenions ici à lui apporter notre soutien.

Hervé CAMUS, Christelle Dugast, Jean-Yves GUILLET : 
saint.sebastien.ensemble@gmail.com
Laurent KEUNEBROEK : stsebencommun@gmail.com
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GROUPE MAJORITAIRE

ÉTAT CIVIL

Saint-Sébastien une ville qui investit dans son 
patrimoine bâti
Saint-Sébastien se distingue par le dynamisme de son tissu 
local et la qualité de son patrimoine et espaces publics. 
Comme tout patrimoine, nous devons le gérer, l’aménager 
et anticiper nos besoins. Nous échangeons continuellement 
avec les habitants pour comprendre et prévoir au mieux les 
évolutions de nos territoires. Ainsi les bâtiments et notamment 
les écoles font l’objet d’investissements importants. Par 
exemple, une enveloppe de 15 millions d’euros permettra la 
rénovation de nos 10 écoles et 1,2 million d’euros financeront 
la végétalisation de leur cour. Autre exemple, d’ici 2030 les 
investissements portés par la Ville permettront une réduction 
de 40 % de notre consommation d’énergie.

Saint-Sébastien une ville qui investit dans ses espaces 
publics
La transition passe aussi par les mobilités. Nous observons 
notamment au moment des sorties d’écoles, combien 
le vélo et les transports en commun ont pris une place 
importante dans le quotidien de nombreux habitants. Nous 
accompagnons là aussi de manière volontariste ces nouvelles 
habitudes. Ces aménagements sont également l’opportunité 
d’une végétalisation de l’espace public. Nous avons pris le 
parti de planter dès que cela est techniquement possible. 
Cela permettra de lutter efficacement contre les îlots de 
chaleur. Nous mesurons bien le désagrément, mais la qualité 
paysagère et d’usage de ces espaces est à ce prix.

Saint-Sébastien, une ville qui investit dans son tissu 
associatif
Enfin, la qualité de vie passe aussi par la richesse de notre 
tissu associatif. Nous avons pu compter sur lui pour mobiliser 
plus de 100 signaleurs bénévoles lors du passage de la 
flamme. Ils ont une nouvelle fois répondu présents de manière 
désintéressée pour permettre à des milliers de métropolitains 
de profiter de ce moment historique. Nous avons également 
pu célébrer ce moment aux côtés de notre comité de jumelage 
franco-allemand et d’une délégation de la Ville de Glinde. 
Nous avons célébré les 60 ans de notre amitié en profitant du 
passage de ce symbole de paix et de fraternité. Nous gardons 
le cap de notre action en suivant notre cœur et les valeurs 
qui nous sont chères.

NAISSANCES
 AVRIL 2024 
BACQUART TANGUY Daphné 17/04
BOURCIER Charles 23/04
BOURGET VERMEULEN Raphaël 10/04
DRÉANO Basile 09/04
GHNANIA Aïcha 03/04
GRANJON Léon 08/04
JONCQUEL Nino 19/04
KHERKHACHE Ayoub 22/04
LE CALVEZ Olivia 04/04
LEBAILLY BARRAS Malo 21/04
LETOUZÉ Côme 26/04
MAISONNEUVE Gabin 06/04
SAFARIAN Mika 17/04
SARDET Louison 24/04
TRÉGRET Ayden 14/04

DÉCÈS
 AVRIL 2024 
ALBERT Paul 17/04
BÉZIER Thérèse 22/04
BORDAGE veuve FERCHAUD Jeannine 12/04
BOTAU veuve MORVAN Marcelle 05/04
CORDIER Roger 03/04
COUTHOUIS veuve DEVIENNE Huguette 08/04
FOUGERAY épouse BILLAUD Sylviane 21/04
LE BIAVANT Claude 13/04
PAGEAU Jean-Yves 09/04
PEAUDEAU veuve BRETIN Hélène 10/04
PHILIPPE veuve FRADETAL Marie 10/04
PRACONTÉ Marie-Françoise 16/04
SABOT Paul 14/04
VIEVILLE veuve RAUD Josette 07/04
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PRATIQUE

 DES IDÉES POUR VOTRE RETRAITE 
Vous êtes à la retraite ou bientôt à la retraite et vous êtes 
à la recherche de nouvelles activités ? L'association Silver 
Anana organise des rendez-vous collectifs pour vous faire 
essayer gratuitement son outil de propositions d'activités. 
Loisirs, sport, bénévolat… chacun peut trouver facilement des 
activités qui lui ressemblent autour de chez lui.
Le prochain atelier aura lieu le jeudi 20 juin de 14 h 30 à 
16 h 30 à la médiathèque. 
  Sur inscription auprès de Jonathan au 06 75 59 31 44, 
jonathan@silveranana.com ou sur  
www.siIveranana.com/inscription

 REGISTRE DES PERSONNES VULNÉRABLES 
Vous souhaitez vous inscrire ou inscrire une personne de 
votre entourage sur le registre des personnes fragiles et 
isolées ? Contactez le Pôle Solidarités au 02 40 80 85 80. 
En cas de déclenchement du Plan Canicule par la Préfecture, 
les personnes seront appelées pour vérifier leurs besoins.

 DES LECTEURS DVD  
 À LA MÉDIATHÈQUE 
Avec les changements de pratiques 
culturelles, vous êtes de moins en moins 
nombreux à être équipé en lecteurs DVD. 
Pourtant, avec sa collection de plus de 
4 000 DVD, la médiathèque regorge de 
trésors pas si faciles à trouver sur les 
plateformes de streaming. Vous avez 
désormais la possibilité d’emprunter 
un lecteur DVD de salon à brancher 
sur votre écran TV ou d’un lecteur 
DVD multimédia à brancher sur votre 
ordinateur via un câble USB, pour 
une durée d’un mois avec votre carte 
d’adhérent. Pour rappel l’adhésion à la 
médiathèque est gratuite pour tous.

 CONSEIL MUNICIPAL 
Le prochain conseil municipal aura lieu le lundi 24 juin à 
18 h 30 à l’Hôtel de Ville. Ouvert au public, il sera également 
retransmis en direct sur nos réseaux sociaux Facebook et 
YouTube. L’ordre du jour sera disponible sur saintsebastien.fr 
quelques jours avant.

 RÉNOVONS ENSEMBLE ! 
Vous avez un projet de rénovation ? 
L’Espace Conseil France Rénov’ vous 
accompagne avec d’autres habitants. 
Une soirée est proposée : 
le mardi 25 juin de 18 h à 21 h à 
la Maison des Associations René 
Couillaud de Saint-Sébastien-sur-
Loire. “ Dessine-moi un audit ” autour 
de l’audit énergétique.
  D’autres temps collectifs sont 
proposés.  
Infos : alisee.espace-france-renov.fr

 VIGILANCE MOUSTIQUES TIGRES 
Pour éviter la prolifération des larves, il faut éviter sur votre 
balcon ou jardin les zones d’eau stagnante. Quelques conseils : 
enlever tous les objets pouvant servir de récipient ; vider une 
fois par semaine les soucoupes, vases, seaux ; remplir les 
soucoupes des pots de fleurs avec du sable ; vérifier le bon 
écoulement des eaux de pluie (gouttières...) ; entretenir les 
jardins : élaguer, débroussailler, tailler, ramasser les fruits 
tombés et les déchets ; couvrir toutes les réserves d'eau.
  Si vous avez observé un moustique tigre (rayures noires 
et blanches sur le corps et pattes, très petit 5 mm), vous 
pouvez le signaler sur le site : https://signalement-
moustique.anses.fr
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AGENDA

AGENDA CULTUREL

EXPOSITIONS
Jusqu’au 8 juin 
Hôtel de Ville
UN PRINTEMPS COLORÉ
Exposition de photos réalisées 
par les habitants, à l’initiative 
du CME.
Entrée libre / Infos : 
saintsebastien.fr

Du 10 au 29 juin 
Hôtel de Ville
HISTOIRE, SPORT ET 
CITOYENNETE
Des Jeux Olympiques 
d’Athènes 1896 aux Jeux 
Olympiques et Paralympiques 
de Paris 2024, cette exposition 
en partenariat avec la CASDEN 
Banque Populaire, présentent 
des récits hors norme de 

sportives et sportifs ayant 
marqué de leurs engagements 
l’histoire contemporaine.
Entrée libre / Infos : 
saintsebastien.fr

CONCERT
Jeudi 13 juin, ESCALL
DOGORA
Concert des élèves 
En 2000, Etienne Perruchon 
crée une grande suite pour 
chœur mixte, chœur d’enfants et 
orchestre, inspirée de ses chants 
dogoriens, langue qu’il a lui-
même inventée. Dogora raconte, 
en 21 tableaux et 70 minutes, 
l’histoire d’un peuple imaginaire. 
Une grande fresque populaire 
est ainsi peinte sur des airs 

entraînants qui évoquent les 
musiques slaves, mais aussi des 
musiques de films, de jazz, de 
musiques du monde.
Gratuit / Réservation 
obligatoire sur  
culture.saintsebastien.fr

STATION NUAGE
Samedi 8 juin, 17 h à 23 h
STATION (Q)UEER
DJ sets et autres surprises, 
concoctées par des artistes 
issu·e·s de la scène queer 
nantaise et régionale. Une 
soirée où il fait bon venir 
danser, défiler, buller, se 
rencontrer, échanger ou 
chiller...
Infos : station-nuage.fr

Samedi 15 juin,  
16 h à 2 h du matin
PARC O TYSON
Venez profiter de LA soirée 
électronique sur l’île Forget. 
Parc O Tyson est l’événement 
incontournable du début d’été, 
avec la crème de la planète 
DJ’s régionale, nationale 
et internationale. 5 000 
personnes sont attendues sur 
le plus gros dancefloor à ciel 
ouvert de la ville avec la team 
Paco Tyson aux manettes.
Infos : station-nuage.fr

ET AUSSI…
Vendredi 21 juin, 17 h à 23 h :
Fête de la musique

Samedi 22 juin, 17 h à 23 h :
After fête de la musique

Vendredi 28 juin, 17 h à 23 h :
Blue Friday

Samedi 29 juin, 17 h à 23 h :
Balapapa

Samedi 6 juillet, 17 h à 23 h :
Techolidays
Infos : station-nuage.fr

DIVERS
Jeudi 4 juillet de 19 h à 21 h 
Hôtel de Ville
PARTICIPATION  
ET HANDICAP
A l’occasion d’un temps convivial, 
venez rencontrer les membres 
du Conseil Handi-citoyen et 
découvrez leurs actions. Vous 
êtes concerné par le handicap ? 
Les nouveaux membres sont 
toujours les bienvenus !
Infos : dialoguecitoyen@
saintsebastien.fr

Jusqu’au 30 juin, Gare d’Anjou et extérieurs
D’ICI ET D’AILLEURS
Expositions par les Photographes des 3 îles

En une trentaine de grandes images, le collectif de photographes 
sébastiennais vous propose de quitter les rives de Saint-
Sébastien-sur-Loire, de larguer les amarres pour vous évader vers 
des contrées inhabituelles, des territoires proches ou lointains. 
Montagnes, côtes, villes, portraits de femmes et d’hommes, 
ambiances de lumières et d’ombres. Une sorte de quête saisie lors 
de déplacements en France ou dans le monde, dans des pays que 
les auteurs savent apprivoiser pour votre plaisir.
Jusqu’au dimanche 9 juin dans la gare d’Anjou (accès libre du 
mardi au dimanche de 15 h à 18 h 30 et le samedi matin de 10 h 
à 12 h 30) / Jusqu’au dimanche 30 juin en extérieur (accès libre) 
Plus d’infos : saintsebastien.fr

Jeudi 27 juin, 19 h 30 
L’Embarcadère
PRÉSENTATION DE LA 
SAISON CULTURELLE 
2024-2025
Venez découvrir les 
propositions artistiques 
de la nouvelle saison : 
concerts, théâtre, danse, 
expositions, animations… 
Possibilité d’abonnement 
le soir-même ou à partir 
du 1er juillet au service 
culturel ou en ligne sur 
saintsebastien.fr 
Ouvert à toutes et tous sans 
inscription.

Vendredi 27 septembre, 
21 h, ESCALL
DELGRES
Concert de rentrée 
La saison culturelle s’ouvre 
à l’Escall avec la générosité 
et la puissance du trio 
Delgres. Le groupe navigue 
quelque part entre la 
Nouvelle Orléans et Pointe 
à Pitre, là où fusionnent le 
blues et la musique créole.
Tarifs : 8 à 20 € 
Infos et billetterie :  
culture.saintsebastien.fr et 
02 40 80 86 05 
Réservations déjà ouvertes

©
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AGENDA DES CLUBS ET ASSOCIATIONS

AGENDA

THEATRE
Samedi 8 juin, 20 h, CIT
TRAVAUX PUBLICS
Textes classiques et 
contemporains, interprétés par 
les jeunes comédiens de la 
compagnie du Songe. 
Gratuit sur réservation au  
06 95 69 17 50 ou au 07 71 61 
10 78 ou à letre.acteur@gmail.
com

Samedi 22 et dimanche 23 
juin, 20h, CIT
SOIRÉE : LES AMATEURS 
DU SONGE
Les participants aux ateliers 
proposés par la Compagnie 
du Songe livrent leurs 
représentations.
Tarif unique 6 € / Infos : 
06 24 10 97 01 ou 
compagniedusonge@gmail.
com

SPORT
Samedi 8 juin,  
à partir de 18 h 
Gymnase de la Martellière
GALA DE LA 
CAMBRONNAISE
Gymnastique Rythmique et 
Aérobic
Infos : lacambronnaise.fr

Dimanche 16 juin 
Île Pinette
CHALLENGE SAUTS 
D’OBSTACLE
Infos : clubdesiles.net

Samedi 22  
et dimanche 23 juin 
Gymnase Luc Abalo
ROLLER
Compétition régionale de 
patinage artistique sur 
roulettes
Infos :  ALSS Roller Skating

ANIMATIONS
Vendredis 7, 14, 21 juin et 
5 juillet, dès 16 h 30 
Place des Libertés
PRINTEMPS DU DOUET
Par l’Âme à Douet 
Venez en mode afterschool ou 
afterwork profiter de moment 
de partage et d’animations 
pour tous. Au programme : 
goûters, buvette, food-trucks, 
fanfare, théâtre de rue, tournois 
de palets, concerts…
Infos :  

 Le Printemps du Douet

Dimanche 16 juin,  
de 9 h à 17 h 
Stade René Massé
VIDE-GRENIER
Organisé par les Amis du SSFC
Infos : ssfc.fr

Samedi 22 juin 
CSC La Fontaine
OUVERTURE  
DE LA PLAGE
Animations à l’occasion de 
l’ouverture de la traditionnelle 
plage de la Fontaine.
Infos : cscfontaine.centres-
sociaux.fr

PARENTALITÉ
10 et 24 juin de 10 h 30 à 
11 h 45 
Carrefour des Familles
MASSAGE BÉBÉS

Animé par les puéricultrices de 
l’Espace Départemental des 
Solidarités 
Pour apprendre à masser son 
bébé.
Pour les enfants de 6 semaines 
à 6 mois 
Inscriptions au 02 40 80 57 08

Vendredi 28, samedi 29 et dimanche 30 juin, ESCALL
TRANSE’N’DANSES FÊTE SES 20 ANS

En 2004 était créée Étoile d'Orient, 
association faisant la part belle à la musique 
orientale. 20 ans après, l’association a 
accueilli de nombreuses autres danses 
du monde et urbaines et a changé de nom 
pour Transe’n’danses. Pour fêter ses 20 ans 
d’existence, elle organise un grand week-
end autour de la danse. Au programme : 
une soirée d’anniversaire “ Just Dance ”, 
une battle Hip-Hop junior le samedi et trois 
spectacles “ Atlas Vegas ” (shows et soirée 
DJ). Par ailleurs, un marché de créateurs 
(bijoux, esthétique, maquillage...) sera 
proposé en extérieur le samedi (11 h - 19 h) 
ainsi que de nombreuses autres surprises 
tout au long du week-end !
Spectacle Just Danse le vendredi soir de 20 h à 
1 h / Spectacle Atlas Vegas le samedi 29 juin à 
19 h, le dimanche à 14 h 15 et 18 h 15  
Bar et restauration tout le week-end  
Tarifs et réservations : transendanses.fr
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C’est  
la fête de la 
musique !
La traditionnelle Fête de la 
musique a lieu comme chaque 
année fin juin. L’édition 2024 se 
déroulera en centre-ville et dans le 
quartier de la Fontaine le samedi 
22 juin. 

Chaque année, la Ville donne rendez-vous à ses talents locaux à 
l’occasion de la fête de la musique sébastiennaise. De nombreux 
groupes amateurs ainsi que les élèves de l’école municipale de 
musique transformeront la ville en lieux de concerts le samedi 22 juin, 
de 18 h à minuit.
Le centre socioculturel de la Fontaine s’associe à l’évènement et 
proposera une scène. Deux scènes seront quant à elles présentes en 
centre-ville.
Soul-blues, chanson française, pop-rock… Plusieurs styles musicaux 
seront représentés et la convivialité sera au premier rang !

  Une restauration légère et buvette est assurée sur place dans 
chaque lieu de concerts avec les partenaires suivants : le CSC 
de la Fontaine, l’association Mainsoon et des restaurateurs 
sébastiennais. 
La circulation automobile sera contrainte rue Jean Macé dès 
13 h. Programmation détaillée sur www.saintsebastien.fr 
Infos : 02 40 80 85 15

UNE DOUZAINE  
DE GROUPES
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 Retrouvez les informations,  
 conseils et itinéraires  
 cyclables sur : saintsebastien.fr


